

**Audio hunde a alcaldesa**

Libres, 13 retenidos; acusan al *narco* de caos en Guerrero

R. AGUSTÍN Y P. DOMÍNGUEZ - PAG. 7

Liberados, los 13 retenidos; *narco* provocó caos, acusan

Guerrero. Tras un diálogo con autoridades estatales entregan a los funcionarios y liberan autopista; organizadores de protesta, afines a *Los Ardillos*, indica Rosa Icela

ROGELIO AGUSTÍN Y PEDRO DOMÍNGUEZ / CHILPANCINGO Y CDMX

A 24 horas de su retención, pobladores de la Montaña baja y del Circuito Río Azul liberaron a 13 funcionarios, entre ellos cinco policías estatales y cuatro efectivos de la Guardia Nacional, en la Autopista del Sol, vía que permaneció cerrada por seis horas.

En la mañana, el presidente Andrés Manuel López Obrador dijo que si los manifestantes tiene una demanda justa se les atenderá, pero que “este no es caso”; a esta postura se sumó la secretaria de Seguridad, Rosa Icela Rodríguez, al señalar que las protestas se debieron a la detención de dos líderes de *Los Ardillos*.

Junto a los 13 retenidos, los inconformes entregaron cargadores de cuatro armas de la Guardia, escudos de plástico de la policía estatal y una mochila con varias pertenencias, además del camión blindado “Mamba Negra” con las llantas pinchadas.

Los servidores públicos fueron recibidos por ambulancias

de la Secretaría de Riesgos y Protección Civil para su valoración.

Desde Palacio Nacional, la secretaria de Seguridad aseguró que el objetivo de la movilización fue exigir la liberación de dos cabecillas criminales de *Los Ardillos* e incluso identificó a dos líderes de la protesta, Gilmar Jair Sereno y Guillermo Matías Marrón, como afines a dicho grupo; estos dirigentes rechazaron estos vínculos y exigieron “que investiguen bien”.

Asu vez, López Obrador llamó a los habitantes a no dejarse manipular por las bandas criminales para ir a marchar: “Quiero hacer un llamado a la gente de esta región de Guerrero a que no se exponga, porque si los obligan y los amenazan pues que actúen con prudencia”.

Advirtió que el gobierno no va a ser rehén de ningún grupo, pero dejó en claro que no habrá ningún tipo de represión a los manifestantes, pues la instrucción es no caer en provocaciones.

Dijo que si los quejosos tienen

una demanda justa se les atenderá, pero que este no es el caso: “Ese es el discurso aparente, pero ando buscando al tonto que se los crea; el tema es que están dos detenidos y quieren que los liberen y por eso detienen a servidores públicos que están cumpliendo con su deber y se dio a conocer quiénes son los dirigentes, son parte de una organización que actúa en esa región”.

A la par de estas declaraciones, desde las 7 horas los pobladores reinstalaron el bloqueo en la entrada sur de Chilpancingo, provocando el cierre de negocios y escuelas; poco después de las 13 horas fue retirado tras la instalación de una mesa de diálogo con las autoridades estatales.

Al respecto, la gobernadora guerrerense, Evelyn Salgado, sostuvo en Twitter que la liberación de los 13 policías y funcionarios se logró a partir de “la política de diálogo y no represión”.

En la reunión en Palacio de Gobierno, la cual duró una hora, se revisaron los puntos del pliego



petitorio de la Asociación de Comisarios de la Montaña baja y del Circuito Río Azul, entre los que están la construcción y modernización de ejes carreteros y caminos, y se acordó un próximo encuentro para revisar las propuestas para el Ejercicio 2024. —

Hunde a alcaldesa de Chilpancingo audio de reunión con líder criminal

“Haré base”.

Se queja de servidores *incompetentes* y de que no la tomen en cuenta en la toma de decisiones

ROGELIO AGUSTÍN
CHILPANCIINGO

En el audio que presuntamente corresponde al video de la reunión que la alcaldesa de Chilpancingo, Norma Otilia Hernández, sostuvo con el líder criminal de *Los Ardillos*, Celso Ortega Jiménez, la funcionaria califica de incompetentes a servidores públicos, reprocha que no se le tome en cuenta en algunas decisiones y le dice al capo que ella es parte de una nueva generación de políticos “que hará base de gobierno”.

En las imágenes difundidas la tarde de ayer, con una duración de un minuto con 26 segundos, se observa a la presidenta municipal entrar al restaurante, en donde aparece en el primer video, donde la recibe el mismo hombre que porta playera negra, cachuchay pistola en la cintura.

Luego la alcaldesa se mira sentada y moviendo las manos a la altura de la cara mientras sostiene:

“Yo matándome, buscando la forma para conseguir lana para cubrir esto, para cubrir lo otro”.

El audio es defectuoso y en la mayor parte del tiempo solo se escuchan frases aisladas como “para estos desmadres” y “son muy incompetentes”.

Norma Otilia hace referencia a personas que “quieren entrar a la fuerza” y de otras que deben tomar la batuta del mando.

Su esposo, Diego Omar Benigno, siempre aparece en silencio y observándola, mientras que el supuesto jefe criminal la escucha sin interrumpir.

“¿Quién más?”, cuestiona la presidenta municipal.

No se puede precisar a quiénes se refiere cuando dice: “Ustedes ya tomaron acciones, ya tienen definida su ruta y su estrategia”.

Al parecer se refiere a funcionarios del gobierno de Guerrero cuando cuestiona: “Crees que a mí me toman en cuenta? ¡No! Porque es acá, allá arriba, aquí abajo nada más dicen ‘vamos a hacer esto’, y niégate, entonces tú eres de acá o así”.

La voz de la alcaldesa de Chilpancingo se aprecia más pausada y clara cuando plantea lo siguiente:

“Yo vine a esto, yo demuestro más allá... construyendo una carrera política”.

El audio, que circuló ayer luego de la difusión de fotos del encuentro, cierra: “Soy la primera generación de políticos que va a hacer base de gobierno”. —

Y ADEMÁS

Tamaulipas: llegan otros 300 soldados

Ayer arribaron 300 militares más a Tamaulipas para reforzar el combate al crimen organizado en la zona fronteriza, en especial en los municipios de Nuevo Laredo, Miguel Alemán, Díaz Ordaz, Camargo y Reynosa, informó la Octava Zona Militar. En las últimas dos semanas han llegado a la región 700 militares tras enfrentamientos entre civiles y fuerzas del orden.